

Quoi qu'il en soit, puisque ceux qui sont en position de voir, ferment les yeux ; puisque ceux qui sont en position d'agir, se croisent les bras ; puisqu'Ontario, se complaisant dans une prospérité que l'annexion triplerait, dépense son énergie dans des luttes puériles ; puisque les plus hardis se contentent d'essais timides et de propositions incolores ; c'est à Québec qui, de toutes les provinces, est celle qui souffre le plus de la prolongation de la situation actuelle ; c'est à Québec qui a toujours, d'ailleurs, montré plus de largeur de vues et de véritable esprit politique, à rompre le silence de convention qui plane sur les maux et les désirs du pays ; c'est à Québec à prononcer enfin le mot décisif. Et elle recueillera avec l'honneur d'avoir agi la première, le bénéfice d'être entendue la première dans les conseils où se décideront nos destinées. Assez de liens déjà nous attachent à la République Américaine, assez de titres nous recommandent à sa sympathie, pour que nous puissions nous en remettre avec une confiance entière à son esprit de justice. Les 500,000 Canadiens-français qui habitent au milieu d'elle en y pratiquant toutes les vertus civiques, doivent lui enlever la crainte qu'en entrant dans son sein, nous troubliions l'harmonie qui préside au fonctionnement de ses institutions et l'accord de ses populations dans la foi républicaine ; tandis que les 40,000 Canadiens morts au champ d'honneur durant la guerre contre le Sud, lui montrent jusqu'où peut aller notre dévouement pour la cause de l'union et de la liberté.

1  
2  
3  
4  
5  
6  
7  
8  
9  
10  
11